

東京地裁本庁 競売データ

開札結果	2022年通期	2023年通期
対象物件数	696	541
総入札数	9,078	5,879
落札物件数	693	535
落札率(%)	99.57	98.89
10本以上	360	261

売却基準価額に対する上乗せ率

種別	2022年通期	2023年通期
マンション	52.51%	48.90%
土地付建物	123.08%	84.05%
土地	91.74%	96.58%
借地権付一戸建て等	55.11%	79.85%
全体	87.01%	66.39%

東京地裁本庁開札

2023年通期 種別物件割合

種別	割合
マンション	73.27%
土地付建物	17.20%
土地	2.80%
借地権付一戸建て等	6.73%

2023年通期 入札10本以上

種別	物件数
マンション	177
土地付建物	68
土地	7
借地権等	9
合計	261

入札数	物件数
10~15本	148
16~20本	62
21~25本	28
26~30本	10
31~49本	13
50本~	0
合計	261

	物件数
千代田区	4
中央区	2
港区	9
新宿区	14
文京区	10
台東区	17
墨田区	13
江東区	19
品川区	5
目黒区	4
大田区	14
世田谷区	18
渋谷区	10
中野区	5
杉並区	7
豊島区	7
北区	11
荒川区	13
板橋区	11
練馬区	11
足立区	28
葛飾区	15
江戸川区	12
伊豆七島	2
合計	261

資産バブル 不良債権化しない東京

過剰流動性 お金を集める

2023年 不動産競売事情

パンデミックが明けて社会経済活動が本格化した一方で、手厚いコロナ支援策が終わり、夫婦無利子・無担保のいわゆるゼロゼロ融資が返済できずにいる。過去のセオリーでは、倒産が増えれば差し押さえられる不動産が増えるが足元ではそうはなっていない。東京地裁本庁の2023年の開札結果は対象物件数が2割以上も減っており、不動産競売市場は縮み続けている。足元の不動産競売市場を追つた。

(中野淳)

中で不況型倒産の増加は隔世の感が否めない。

競落水準に天井感

帝国データバンクの調査によれば、2023年の企業倒産件数は8,497件(前年比33・3%増)となり、増加率はバブル崩壊後で最も高い。2年連続で前年を上回り、15年8517件に迫る。負債総額も10年ぶりに2年続けて2兆円を超えた。業種別では、15年ぶりに全業種で前年を上回った。サービス業が最も多い。小売り業では飲食店が前年から約7割の大増とになった。主因別にみると、「不況型倒産」が2000年以降初めて前年から3割以上増え、なお倒産は増える可能性が高い。ゼロゼロ融資によるゾンビ企業の存在が大きく、そのゾンビ数は23年の倒産件数の約30倍まで膨れ上がった。日経平均がバブル崩壊後の最高値を付ける

アできるからだ」と分析する。1都3県の競落物件数を見ても、東京のみが二桁の落ち込みである。今の競売市場は東京が資産バブルの状態であることを裏付けている。ただ競落価格は落ち着き始めた。売却基準価額に対する上乗せ率は競落水準を見る限りアプラスで推移している。

不動産競売に詳しいワイズ不動産投資顧問(表データ)提供、東京都千代田区)の山田純男代表取締役は、「私が東京地裁本庁の統計を追い始めたから30年以上になるが最も任意売却すれば債務をやり残す人が減っている感じが見て取れる」(山田代表取締役)。今年の競売市場は25年に向けてどう動いていくかを探る1年だ。相場に天井感がある

特殊な人が破綻に競売物件を得意とする事業者などは、競売市場は23年が大底とする見方をする。た

競売物件の種別では、マンションが7割を超えて最も多くなる。人気のタワーマンションが競売市場で見られるが、現状で不良債権化する入居者の属性は、一般的なシヨンが4億円台と1坪当たり坪単価が4億円台と1坪当たり坪単価はおよそ1600万円に達する。入居者の属性を調べるために、2月の入札案件に虎ノ門ヒルズの告白(専有面積86坪が登場した。公売見積もり価格が融資マン系で約100人から差し押さえられている。言つてみれば特殊人の破綻にすぎない。東京都心の過剰流動性がお金引き付けている。

2023年通期 東京地裁本庁 落札数トップ10

順位	落札件数	会社名
1	38	株アワジス
2	18	株アクロシティ
3	16	株国際都市
4	12	株イーグラン
5	11	株ランドネット
6	10	ハッピーライフ株
7	9	株トヨウコボレーション
7	9	株ラヌス
7	9	トランプ不動産株
10	8	株ジャパンプライムムーバ